
大漢技術學院九十七學年度第一次經費稽核委員會議記錄 

時    間：九十八年元月十四日 下午二時整 

地    點：行政館會議室（2F） 

主    席：胡紹華委員 

出席委員：董雪芳委員、林建揚委員、陳美玲委員、游心宜委員、胡紹華委員、 

游象正委員、江文卿委員、林柏鑑委員、李怡佩委員（假）、李珠華委員（假）、 

藍淑娟委員（假）、甘美蓮委員、郭彩寳委員、林靜玉委員、王子彥委員。 

列席人員：總務長吳肇哲、事務組長王昭順、會計主任林秀蓮、會計組長游慧敏。                

會計主任：依照經費稽核委員會設置辦法第三條，主席由各委員互選產生，任期為一年，請

各位委員推舉一位委員擔任主席。 

推舉結果：經委員推舉行政經驗豐富的胡紹華委員擔任本學年經費稽核委員會議主席。 

主    席：謝謝各位的舉荐，會議開始，先請會計室林主任報告。 

林秀蓮主任：各位委員好，依據本校經費稽核委員會設置辦法第 5 條，先向委員們簡單的說

明各位委員的工作職掌，包括： 

1、各項經費收支、預算執行、營造購置事項等，得對內查核。 

2、關於現金出納得查詢其處理情形。 

3、關於校產添置租賃或讓售事項之得當與否得加以審議。 

4、關於財務上增進效率及減少不經濟支出事項，得提出意見。 

5、得商請會計單位提供有關之會計報告，以備參考。 

委員亦可對全校的經費申請、採購、執行使用、保管、預決算等有無效率，提

出意見及查詢。 

本校截至 97 年 12 月 31 日止的收支報告： 

學雜費收入的達成率為 54.01%，乃因編列預算時保守估計 3,349 人，實際學生

人數合計 3,390 人，期待全校共同努力留住學生，降低休、退、轉學人數，使

全學年學雜費收入能百分之百達成。 

建教合作收入目前僅逹 28.51%，乃因部份計劃仍在執行中，鼓勵同仁多接建教

案件加強研究成效。 

奬助學金支出執行率逹 57.29%，乃因新生入學奬助學金集中在第一學期支付。 

大部份的支出比率降低，是全校一致撙節支用的成果，未來仍希望大家共同努

力開源節流。 

以上說明請參閱會議資料 P1、P2。 

本次會議有五項提案： 



提案一：97 年度私立技專校院整體發展獎補助經費： 

1、依據教育部『獎補助私立技專校院整體發展經費申請原則及注意事項第五項』

規定：各項獎補助經費應據實核支，採專款專帳管理，並將原始支出憑證及相

關資料彙訂成冊，經學校經費稽核委員會審核後，留存學校至少五年。 

2、依據教育部台技(三)字第 0970051169 號函，本校 97 年度私立技專校院整體發展

經費核定金額共計$17,077,476，補助款$9,551,630，績效型獎助款$7,525,846，學

校應自籌獎補助經費 1/10 以上額度為配合款$1,708,901，共計$18,786,377。資

本門額度為$11,651,935（含自籌款），經常門額度為$7,134,442（含自籌款）。 

3、資本門專帳$10,246,486，配合款$1,405,449，合計$11,651,935；憑證共計 4 冊。 

4、經常門專帳$6,830,990，配合款$303,452，合計$7,134,442，憑證共計 6 冊。 

請各位委員參考，並請審議 

主    席：委員們請參閱清冊及憑證，若有想進一步了解的請提出問題由列席單位說明。 

林柏鑑委員：針對本件提案，經查閱，部份案件的執行及簽核時間過於接近，請說明。 

會計林主任：這也是會計室的年度結案壓力，與總務處一再溝通希望能盡早完成核銷作業，

並曾以簽呈會辦請求配合與協助，據了解總務處也有執行上的困難。 

吳總務長：獎補助款的採購作業在經費核定後，各單位均依採購程序提出申請，在採購時程

的控管上，因少數系科特殊規格造成採購作業延宕，同時，電腦規格多樣化亦

造成採購進度延緩，在新的年度會依委員意見調整作業時程。 

胡紹華委員：建議設備採購案件，可於暑假期間連繫相關負責老師，完成規格設置、申購流

程，以利總務處的後續議價、採購、驗收流程的順暢。 

針對電腦規格問題，建請圖資中心整合各系需求，建議區分有 A、B、C 三種

等級之電腦採購規格，由各系自建議規格中勾選，以加速整個採購作業時程。 

主    席：委員若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

決議通過 

提案二、97 年度資訊通科技人才培育計畫經費： 

1、依據教育部台顧字第 0960205468A 號函，本校 97 年度資訊通科技人才培育計畫

核定補助金額$600,000，學校配合款$150,000，共計$750,000。 

資本門$500,000，經常門$250,000。 

2、本專帳共登錄$751,985，（超支$1,985 由學校經費支應）憑證共計 1 冊。 

請各位委員參考，並請審議 

主    席：委員們請參閱清冊及憑證。 

主    席：若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

決議通過 



提案三、97 學年度上學期發展與改進原住技職教育計畫經費： 

1、依據教育部台技(一)字第 0970093869F 號函，本校 97 學年度上學期發展與改進原

住技職教育計畫補助經費核定金額-經常門$967,956，資本門$612,000，學校配合款

$175,550，共計$1,755,506。 

2、本專帳共登錄$1,755,506，憑證共計 2 冊。 

請各位委員參考，並請審議 

主    席：委員們請參閱清冊及憑證。 

主    席：若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

決議通過 

提案四、96 學年度技專校院與高職建立策略聯盟計畫經費： 

1、依據教育部台技(一)字第 0960136580K 號函，本校 96 學年度策略聯盟計畫核定

補助金額$3,000,000，學校配合款$1,222,250（本校 930,757+慈濟技術學院

230,473+台東專校 61,020），共計$4,222,250。 

2、本專帳共登錄$4,222,254，（超支$4 由學校經費支應），憑證共計 5 冊。 

請各位委員參考，並請審議 

主    席：委員們請參閱清冊及憑證。 

主    席：若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

決議通過 

提案五、96 年度大學校院推動創意學院計畫經費： 

1、依據教育部台技(一)字第 0960124405 號函，本校 96 年度創意學院計畫核定補助金

額$1,200,000，學校配合款$240,000，共計$1,456,676。資本門$500,000，經常門$940,000。 

2、本專帳共登錄$1,456,676，（超支$16,676 由學校經費支應）憑證共計 1 冊。 

請各位委員參考，並請審議 

主    席：委員們請參閱清冊及憑證並請提出問題。 

主    席：若無其他問題，請決議是否通過此案？ 

決議通過 

主    席：各位委員對本次會議內容有無需要進一步了解的問題？ 

委 員 們：無 

臨時動議：無 

散會 
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